
Présidence :

Secréloire:

Scrutoteur:

Citoyennes et ciloyens présents :

Commune d'Auboronges

Procès-verbol de I'qssemblée communole extroordinoire
du jeudi2l mors 2024 ò 20h00

A lo solle communole de I'obri de proleclion civile

M. Christophe Joccoud, Syndic

Mme Korine Chonière

MM. Dominique Chotelonol et Dovid Philippe

Ciloyennes et citoyens excusés

23 (mojorité ò 12). Lo secrétoire, n'oyont pos le droil de vote
communol, n'est pos comptée dons le totol.
Mmes Corole Joccoud, Volérie Wülhrich, Loure Lensi el
Nicole Porisod, MM. Eric Dénervoud et Henri Pulfer

Ordre du jour

l. Procès-verbol de I'ossemblée communole du l3 décembrc 2O23

2. Demonde de crédit d'engogemenl - réfection de lo route du Menhir et finolisolion de lo
Route du Moulin
2. I . Présentotion de I'investissement
2.2. Ropporl de lo commission finoncière, débol el vote

3. Divers

Au nom du Conseil communol, M. le Président souhoite lo bienvenue ò tous. L'ossemblée
extroordinoire o été convoquée por une insertion dons lo Feuille Officielle du conton de Fribourg
n" l0 du B mors 2024, por un ovis tous ménoges et por offichoge ou pilier public. Après lo
nominotion des scrutoleurs, il déclore l'ossemblée ouverte ò 20h09 et précise que lo séonce est
enregistrée et que I'enregistrement sero détruit oprès I'opprobotion du procès-verbol.

M. !e Président donne leclure du troctondo el demonde si un membre de I'ossemblée souhoiie
formuler une observotion ou remorque sur le trôctondo ou le mode de convocotion. Ceci n'est
pos le cos, I'ossemblée peut voloblement délibérer. M. le Présidenl nomme encore les personnes
excusées.

l. Procès-verbol de I'ossemblée communole du 13 décembre 2023

Le procès-verbol de I'ossemblée communole l3 décembre 2023 n'est pos lu, celui-cipouvont être
consulté sur le site lnternet communol ou sur demonde envoyé por courrier ou courriel. ll ne foil
I'objel d' oucune remorque.

Le procès-verbol de I'ossemblée communole du 13.12.2023 est soumis ou vole et occepté ò
I'unonimilé ovec remerciements ò son outeure.

Volonts 23 Abstenlion 0 Mojorité 12 Oui 23 Non 0

2. Demonde de crédil d'engogement - réfeclion de lo Roule du Menhir et finolisolion de lo
Route du Moulin

2.1. Présentotion de I'investissement

M. le Président roppelle qu'Ò lo suite de I'ossemblée de décembre, lo proposiÌion de réfections
sommoires des routes, ovec un revêtement bitumineux ò froid, pour les entrelenir pour environ
lOons, n'o pos été retenue por lo Commission finoncière. Ce soir, deux voriontes seront
présentées mois un seul projet esl retenu por le Conseil Communol et fero I'objet du voÌe.

Un citoyen rejoint /o séonce ò 20h12, ily o 24 citoyens présenfs et lo mojorifé posse ò 13.
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M. [e Présidenl cède lo porole ò M. Benedikt Wülhrich, Conseiller communol en chorge du
dicostère des roufes, pour lo présentolion de I'investissement et le remercie d'ores et déjò pour
ovoir réussiò monter un projet en 3 mois el tolonner I'entreprise GeoSud ofin d'obtenir toules les
informotions en sipeu de temps.
M. B. Wülhrich montre des photos des routes, prises dons le couront du mois de novembre.
Actuellement, l'étot est relolivement cotostrophique et si nous ne foisons rien, combien d'hiver
tiendront-elles encore. Les deux routes proposées ò lo réfection sont très endommogées. Les
dernières réfections remontent certoinement ò 1982. M. Wüthrich ojoute que des tests de
pollutions ont été menés et les routes ne sont pos polluées. celo esl une bonne nouvelle cor lo
molière pourro ê1re réutilisée pour foire le coffre de lo nouvelle roule. Les photos podent d'elles-
mêmes.
M. WüthÍch explique que les conolisotions doivenl égolement être refoiles ò neuf ovec un
nouveou dimension nemenl.
M. Wüthrich o oppelé Toules les semoines le bureou d'ingénieur pour s'ossurer d'ovoir un projet
ò présenter. Une étude o été foite pour une réfection complète ovec une modérotion de trofic.
Pour se foire, Lo Route du Menhir o été divisée en 4 secteurs.
Lo route du Menhir étont répertoriée comme une route de Ironsit ou niveou du Conlon, une
mise ò I'enquête sero obligotoire si elle est réfectionnée dons so globolité el l'élorgissement de
lo voie sero inéviloble, ofin de permettre le croisement des véhicules. Toutefois, nous pouvons
obtenir une dérogotion pour ovoir des portions de croisement et des réIrécissements, celo
compte comme modérolion de lrofic. M. Wûthfich ojoule que celo sero sembloble ò ce quio
élé foit sur lo route du Moulin, toutefois, il fout être conscient que certoins posseront toujours
dons le chomp ou lieu d'ollendre sur lo ploce d'évitement.

M. Wüthrich explique qu'en orrivont depuis Essertes, lo route reslero ò BOkm/h. cor ce n'est pos
construit de monière contigue des deux côtés de lo route. Le 50km/h restero ou même endroit
el une porte d'entrée ovec un totem seroil instollée pour signifier d'une orrivée dons une zone
résidentielle. Sur le poinf le plus hout ovec lo meilleure visibilité, une zone de croisement sero
créée. Afin d'ovoir le moins d'emprises possibles sur les privés etlou ogriculteurs, le Conseil
souhoite profiter des chemins de remoniements pour créer les élorgissemenls de lo route.
Sur lo seconde portion, il y ouro oussi une porte d'entrée indiquonl I'enlrée en zone résidentielle
dons le 50km/h.
Lo lroisième portion, I'emprise de lo route o été revue, l'ingénieur o bien repris I'oxe de lo route
pour tout remeftre droit et foire lo route ò 3m50/4m qui est le minimum toléré por le Conton. Une
roule ò 3ml0 n'est plus possible. M. Wülhrich précise que pour refoire lo route telle qu'elle esl
oujourd'hui, une mise ò I'enquête ne seroit pos nécessoire.
Au niveou de lo dernière portion, quirejoint lo route contonole, un portoild'enlrée seroil instollé
oinsi qu'un deuxième sur le hout de lo route de I'Orphelinot. Les totems peuvent êlre foil de
plusieurs monières, soit un pot de fleurs, des ponneoux, ou outres, celo n'est pos encore défini.

Le Conseil s'esl ensuile penché sur les conolisotions. M. Wüthrich explique que I'idée esï de
refoire le collecteur en totolité pour remeltre ò jour le dimensionnement des conduites.
Aujourd'hui, dons le troisième secteur, lors de forte pluie. I'eou posse ò trovers un chomp en
omoni de lo porcelle 3644 et se déverse en possont por lodite porcelle. Des mesures ont été
prises pour éviter de nouvelles inondotions. Le Conseil o décidé de chonger le trocé de lo
conduite ef de le foire suivre lo route du Verger pour rejoindre le nouveou collecteur qui vient
d'être refoit et obsorbe déjò lo route.
Tout celo o un impoct (portoil d'entrée, ploces d'évitement. ...), pour les emprises. M. Wüthrich
o odditionné les emprises nécessoires pour I'option de réfections totoles de lo route, soit 2ólmz
Ò négocier ovec des privés pour des terroins ogricoles ou devont des hobitotions. Le Conseil
communolimogine que celte option prendro trop de temps et ne pourro pos se foire ovont lo
fusion. Lo réfection proposée ce soir est donc plus simple mois quisero propre et fonctionnelle.

Concernonf lo roule du Moulin, le topis seroit refoit ovec le collecleur égolement. Tout celo
permel de gropiller du temps sur les procédures. Aux vues des montonts ò engoger pour les
trovoux, M. Wüthrich précise que nous devrons posser por le morché public, et celo prend déjò
environs 1,5 mois. Un projet ovec une route ò 4m de lorge couteroit CHF 500'000.- de plus que
le projel relenu por le Conseil. Ce dernier préfère proposer une réfection en loissont lo roule Ò

lo lorgeur octuelle et s'ossurer de loncer les trovoux si iout vo bien, ò I'oulomne.
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M. Wülhrich ojoute qu'il y o une foiblesse ou niveou de lo défense incendie ou niveou de lo
Route du Moulin. Le Conseil souhoite profiter des trovoux de lo route pour ojouter un tuyou dons
lo fouille et créer une nouvelle borne hydronte ofin de couvrir le bos du villoge.

M. Wûthrich ojoule que lo proposition de ce soir consiste ò foire une réfection simple sons
emprise pour les routes, et en ojoutont une borne hydronte sur lo Route du Moulin.
Au niveou du finoncement, celo se feroit por un emprunt. Lo réfection de lo roule du Menhir,
est estimée ò CHF l'ó50'000.--. Dons ce cout 20% de divers el imprévus est colculé. Pour lo Route
du Moulin, I'estimotion est Ò CHF 475'000.- ovec les divers et imprévus. Pour I'instollotion de lo
borne hydronte, il fout compter CHF 7Z'000.- pour lesquels nous devrions toucher une
subvention de I'ECAB de CHF 2'000.-.
Le coût de lo demonde de crédit de ce soir se monte ò CHF 2'200'000.-, ceci finoncé por un
emprunt. Le dernier emprunt qui o été signé por lo Commune o un loux d'intérêts de l.ó%, nous
espérons pouvoir lrouver un emprunt ò ce même toux voire mieux.

M. [e Président remercie M. Wüthrich pour lo présentotion. llroppelle que lo demonde de refoire
lo route comme ilse doit est orrivée lors de lo dernière ossemblée vio lo Commission finoncière,
pour loncer un projet ropidement. ll fout être conscient que dons 9 mois, lo Commune en lont
que telle sero inÌégrée ò ses voisines, et que les ossemblées communoles n'exisleront plus, il y
ouro le Conseil générol. ll sero peut-être plus complexe de foire voter un investissement. Le
Conseil communol o soisi I'opportunité donnée por lo Commission finoncière pour permettre
d'ovoir des infrostructures communoles en ordre ou moment de lo fusion et celo sero ocquis
pour el por les citoyens d'Auboronges.
M. [e Président ojoute que le projet ovec les emprises o immédiolemeni rendu ò l'évidence
que les négociotions ovec les divers privés seroient compliquées et prendroit un lemps
considéroble et retorderoit le projet. Bien entendu, chocun oimeroil de lo modérotion de trofic,
mois comme portout, personne ne souhoite que celo se fosse devont so moison.

M. M. Philippe demonde si lo réfection simple proposée ce soir correspond ò lo réfection refusée
lors de lo dernière ossemblée. M. Wüthrich explique que lo proposition d'ovont étoit une
réfection ovec lo pose d'un lopis ò froid pour env. CHF ll0'000.--. Celo ouroit permis de
prolonger lo route de quelques onnées, mois en oucun cos l'ossoinir. ll précise que lo route n'o
pos de coffre et n'esT pos fondée. Dons le projet présenté ce soir, le coffre sero refoit et les
conolisotions égolement. L'ouvroge devroit tenir 40ons env.. M. Le Président explique que c'est
une rénovotion totole de lo route mois dons son goborit octuelquiesl présenté.

M. A. Griesser demonde quelle sero lo lorgeur de lo route future. M. Le Présidenl répond que lo
route restero oux dimensions octuelles, soit 3.10m. S'il est possible de mordre sur les terroins
communoux por endroit, lo route seroit élorgie por endroit ò 3.5m, mois sons emprise de terroin
ouprès de privés. M. Le Présidenl ojoute qu'il fout oussi être cohérents cor les convois ogricoles
sont oussi plus lorges el celo ne sert ò rien de foire une route trop étroite et que les convois
obîment les bords de lo route et occélère so dégrodotion. M. A. Griesser estime que ce n'est
pos oux riveroins de loisser du fenoin pour élorgir lo route Ò couse des mochines qui deviennent
toujours plus grosses. M. Le Présidenl ossure que le goborit de lo route sero préservé et qu'elle
sero élorgie seulement où celo peut se foire sur du terroin communol.

M. Cl. Cordinoux demonde, pour lo conolisotion ou niveou de lo propriété Chormoy, si elle
possero por lo route, puisqu'elle sero refoite ò neuf.
M. Wüthrich explique qu'oujourd'hui lo conolisotion posse entre les deux moisons. Lo
conolisoiion projetée possero por lo route et seroit olors prolongée jusqu'ou collecteur exislont.
M. Cl. Cordinoux o souci cor toule I'eou orrivero ò cet endroit, cor oujourd'hui il o de grondes
quontités d'eou lors de forts oroges. M. Wüthrich ojoute que le dimensionnement sero ougmenlé
lors des trovoux. M. Cl. Cordinoux estime que toute I'eou orrivero ensuite chez lui cor les
gorgouilles refoulent lors de fortes ondées. ll demonde ou Conseil d'être vigilont ò ce point. M.
le Président roppelle que lo Commune o le devoir de récupérer les eoux de lo Commune sur le
terroin de lo Commune. llroppelle que lo moison rr Chormoy l o déjÒ vécu plusieurs inondotions
et des oméliorotions doivent être opportées en plus de ce quio déjò été foit.
M. Cl. Cordinoux demonde s'il est possible de réfectionner lo route jusque chez lui cor le
goudron esl oussi en mouvois étot. ll souhoite que le Conseil vienne voir et considère de refoire
ces 30-40m cle plus. M. Wüthrich explique que lo portion de route prévue ò lo réfection sero
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réolisée sur tout le secteur où le collecteur sero refoit. En revonche, le Conseil ne peut pos foire
des cos por cos el il esï nécessoire de se mettre des limiles. M. le Président roppelle que les prix
orticulés ce soir sonl des prix définis por le mondol d'ingénieurs, mois nous ne connoissons pos
encore lo tendonce du morché puisque les soumissions ne sont pos éloblies. Le crédit demondé
ce soir constituero une enveloppe pour les trovoux prévus, ò voir s'il est possible de foire plus,

selon les prix du morché. M. Wüthrich ojoute qu'ò choque fois que des trovoux sonl enlrepris
des oméliorotions sont opérées, dons lo limite des budgets, cor nous profilons que les entreprises
eI mochines soient sur ploce. ll n'y o pos de roisons ò ce que nous ne le fossions pos cette fois-
ci, mois celo dépendro des coûts.
M. Cl. Cqrdinoux demonde s'il ne seroit pos possible de poser un miroir ò lo croisée Rte du Verger
/ Rte du Menhir cor il est difficile de voir les véhicules provenont de lo Rte d'Ecublens (Nord). Le
Conseil prend lo remorque. M. Wüthrich explique qu'ò choque fois qu'il y o un miroir celo signifie
qu'il y o un problème, selon les propos du Conton. Pour eux, lo pose d'un miroir est synonyme
de donger. lls ont déjÒ demondé d'en supprimer. Le Conseil prend nole de lo remorque.

M. D. Philippe demonde si I'emprunt voté sero repris por lo nouvelle commune en 2025 ou
seulement por les ciloyens d'Auboronges. M. le Président explique que I'ensemble de lo dette
sero repris por lo nouvelle Commune et I'ensemble des citoyens. Lors des discussions de
préporotion de lo fusion entre les exécutifs, il o été décidé que les 4 communes onnoncent leurs
investissements el leurs estimotions. Dès lors, le Conseil communol ovoil déjò onnoncé le projet
de lo route ò houteur de CHF 2'000'000.-. ll fout sovoir que I'ensemble des communes onl des
projets d'investissemenls pour 2024. Celo n'est donc pos une surprise.

M. A. Griesser demonde si le rolentissement de lo circulotion o été prévu dons lo réfection de
lo Roule du Menhir. M. le Président explique lo modérotion en tont que lelle ovec chícones
horizontoles et oulres signifieni des emprises de terroins el ses dernières sont un frein pour lo
réolisotion. C'est pour celte roison que le Conseil o oplé pour des totems qui seroienl instollés
pour signoler oux usogers de rolenlir. M. Wüthrich ojoute que les dos d'ône ne sont plus du tout
priorisés voire tolérés por le Conton. L'ingénieur o olors proposé lo meilleure solution réoliste et
réolisoble. Celo pourro êlre offiné por lo suite.
M. O. Clerc demonde si lo zone 50km/h de lo route du Menhir vo rester. Cor c'est êÌre un ossossin
d'orriver ò 50km/h dons celte portíon éiroite et dense. ll ne comprend pos que ço ne soit pos
possíble de mettre ò 30km/h.. M. D. Chotelonol ojoute que souvent ils promènent ses chiens le
soir et il doil éblouir les usogers ovec so lompe de poche pour les foire rolenlir. M. le Présidenl
explique que le Conseil est conscient de lo problémotique, molheureusement, il y ouro toujours
des moutons noirs et des personnes non-civilisées.
M. D. Philippe demonde s'il esl possible de mettre des ponneoux indiquonT qu'ily o des enfonts,
30km/h, même non officiel, pour sensìbiliser les usogers. M. le Président explique qu'il y o déjò
eu, il y o quelques onnées, des séonces ovec lo police qui s'est déplocée pour venir voir. Les

réponses sonT toujours les mêmes. M. D. Philippe demonde oussis'ily o quelque chose de prévu
ou niveou de l'écloiroge, cor celuiest foible et n'oide pos ò lo sécurité piélonne. M. le Présidenl
répond que celo n'o pos éIé envisogé.

M. Ch. Gost demonde siles propriéloires peuvent ovoir le contoct de I'entreprise quieffectuero
les frovoux ofin de pouvoir profìter des mochines et de I'entreprise, s'ils veulenT refoire leur ploce
privée. M. Wüthrich répond que bien entendu celo sero possible. A voir si l'entreprise écriro oux
nverotns.

M. D. Philippe demonde quelle est lo durée des trovoux. ll fout compter env. l2mois ovec lo
coupure hivernole. Les tronçons seront refoits les uns oprès les outres. M. Wülhrich ojoute que
des ploces de porc seront proposées en dehors de lo zone de trovoux pour les porticuliers. Le
lopis sero posé en une seule fois et ce jour-lò il est cloirement impossible d'emprunler le tronçon.
Pour le bus scoloire, celo sero éludié pour ossurer lo confinuité comme pour les services
d'urgences.

M. O. Clerc demonde s'il est possible d'inlerdire lo route oux comions, cor il y o quond même
des comions qui circulent. M. le Président roppelle que non, lo roule est quolifiée de tronsit ou
niveou du conton. Toutefois le Conseil se renseignero pour voir si le tonnoge peuï être limité.
M. Ch. Gosl trouve ossez incohérenl que lo route soit quolifiée de tronsit, mois non déneigée
I'hiver. M. Wüthrich répond que pour lo première fois cette onnée, lo route o été déneigée por
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Essertes. M. Wülhrich o eu un contoct ovec lo Commune d'Oron et ils ont ojouté cette route
dons leurs lournées. ll ojoute que celle route est égolement un peu une échoppotoire lorsqu'il
y o un occidenl, ou un blocoge sur lo route principole, pour permetlre I'occès des secours por
exemple. Celo ne nous orronge pos, mois c'esï lo réolilé de lo situolion.

M. O. Clerc demonde si le chongemenl de cotégorie de lo route pourroit se foire cor cette
cotégorisolion de tronsit semble être vroiment lo problémotique. M. le Présidenl explique que
le plon d'oménogement locol (PAL) régit tout celo et c'est peut-être ou moment de lo révision
du PAL que celo pourroil être demondé, ou même litre que nous pouvons chonger des zones.
Mme E. Griesser demonde si celo pounoit être discutoble de ne pos réfectionner lo route et de
ne pos en foire un boulevord. M. le Président répond que le Conseil o le devoir d'entretenir les
infrostructures en ploce et il n'esl oucunement envisogé de foire de lo Route du Menhir un
boulevord. Mme E. Griesser ne comprend pos cette idée d'oméliorer I'infrostructure cor ce sont
les riveroins qui sont impoctés, et qu'il fout dépenser I'orgent tout comme le font nos voisins
ovont lo fusion. Tout celo en impoctont les conlribuobles pour oméliorer les conditions des
chouffords. M. le Présidenl répond que le Conseil doit veiller Ò I'entrelien des infrostructures, qu'il
doit foire en sorte que I'obsorption des eoux de pluie soient efficoces lors d'oroges, .... Bien
entendu nous pouvons foire le choix de ne rien foire, mois ou bout d'un moment celo deviendro
une nécessité urgente et les frois seront encore plus conséquents. Mme E. Griesser comprend
qu'il y o nécessité de refoire lo portie où des inondotions ont lieu, celo est cloirement nécessoire.
Toutefois elle ne comprend pos pourquoi offrir un boulevord en hout ou détrìment des
contribuobles de lo commune el fovoriser lo populotion venont d'Ecublens qui possent lò, cor
les gens rouleront encore plus vite.
M. le Présidenl roppelle qu'il y ouro toujours des gens qui exogère que ço soit ovec lo vitesse,
de I'olcool, etc.. Lo proposition de M. Ch. Gost lors de lo dernière ossemblée qui éioit de foire
circuler des véhicules ò des vitesses données pour se rendre compte du ressenti por le
piétons/riveroins, devroit êÎre testée. Le débot est sons fin cor chocun ressent et réogit
différemment. M. D. Chotelenot ojoute qu'il n'y o pos que lo vitesse mois lo quontilé de
véhicules qui est égolement problémotique.

ll n'y o plus de question dons I'ossemblée

2.2. Ropport de lo commission finoncière, débot el vole

M. le Président posse lo porole ò M. Jérôme Joccoud, Président de lo commission finoncière pour
lo lecture du ropport (onnexe l).
rr lo Commission ftnoncière, Iégolement nommée ò exominer lo demonde de crédit
d'engogement pour /o Roule du Menhir et Io finolisotion de /o Roufe du Moulin. Cefle demonde
répond ò lo demonde foite por lo Commission l'lnoncière /ors de I'ossemblée ordinoire de
décembre dernier. ll est importont de noter que pour l'heure, /es chiffres d drspositions sonf
esfimofifs. Des oppe/s d'offres devront êfre foifs ovont les frovoux ef ce processus pourroit
permettre une opfimisofion des coûfs.
Pour terminer, lo Commission I'inoncière recommonde ò /'ossemblée d'opprouver ceffe demonde
de crédit d'engogement pour Ie montont de CHF 2'200'000.-n

M. [e Président remercie M. J. Joccoud pour lo lecture du ropport el donne lo porole ò I'ossemblée.

Mme E. Griesser demonde encore si le crédit d'Auboronges sero tronsmis dons le pot commun de
lo nouvelle commune. M. [e Présidenl confirme celo. Mme E. Griesser o souci de voir que les outres
font poreils et que les citoyens n'ouronl pos les moyens de poyer celo. Les crousilles seront vides.
M. J. Joccoud ojoute que les investissements fonl portis d'une plonificotion finoncière en toute
connoissonce de couse por I'ensemble des communes. Ces montonts ont été prévus dons le
colcul des toux d'impot de lo nouvelle commune de Rue. M. Le Présidenl roppelle que I'ensemble
des investissements de CHF lSmios pour lo nouvelle commune o défini le loux d'ìmpôts tulur Ò 77%,

celo ne devroiT pos chonger dons les 3-4 prochoines onnées.
M. J. Modoux demonde si des ploces d'évitements sont prévus sur lo route. M. Wüthrich répond
que non. Seuls quelques élorgissemenls seront foits mois sur du tenoin communol. Nous profiterons
des chemins de remoniement qui permettent de se croiser.
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Lo porole n'étont plus demondée, M. le Président demonde ò I'ossemblée de voter ò moin levée.
lo demonde de crédit d'engogemenl pour lo Réfection de lo Roule du Menhir et lo finolisolion de
lo Route du Moulin, de CHF 2'200'000.-.

Votonts 24 Abstention I Mojorité l3 Oui 20 Non 3

Lo demonde de crédit d'engogemeni de CHF 2'200'000.- esl occeplée ò lo mojorité des voix.
M. le Président remercie I'ossemblée pour so confionce.

3. Divers

M. Le Président cède lo porole ò M. Wüthrich

M. Wüthrich explique que dernièrement, les écloiroges LED ont été instollés dons lo commune. Nous
sommes désormois en outogestion et pouvons gérer I'intensité des écloiroges de lo Commune. Le
Conseil opplique lo loi relotive ò lo diminution de lo pollution lumineuse. Entre 23h et 5h du motin
l'écloiroge est ò 2O%.ll précise que c'esl le foisceou lumineux ou sol qui diminue ei non I'intensité
réelle de lo lumière. Nous ovons des obligotions quonl oux possoges piélons ou nous devons ossurer
5 LUX, donc l'écloiroge reste tout le temps ò B0% ò ces endroits-lò. Toutefois, des mesures seront
foites. Lo détection crépusculoire pourroil être mise en ploce. ll y o encore quelques régloges fins
ò étoblir. Le LED nous permet d'économiser sur les foctures d'énergie et nous ovons déjò pu
constoter une diminution de frois.
En hout du villoge, il y o octuellement 5 poinls lumineux. M. Wüthrich explique que ce n'est peut-
être pos suffisont, mois nous sommes oussi en période où I'on nous préconise d'économiser
l'énergie et le Conseil priorise les points obligotoires (correfours, possoges piétons).

M. J. Modoux demonde quond est prévu lo fin des Trovoux de lo RC 1510. M. le Présidenl répond
que l'entreprise Comondono o été contoctée et onnonce prévoir lo finolisolion vers le mois de
moi, pour que I'encolloge prenne correctement.

M. F. Schofeilel explique qu'ò lo ploce de jeux, il y o des vis qui ressortent, des boncs qui tombent,
efc.. ll foudroit peutêlre foire de I'entretien. M. Wüthrich explique qu'il se renseignero si lo plcce
telle qu'elle est oujourd'hui est encore oux normes. Le Conseil prend nole et fero le nécessoire.
M. F. Schofeitel demonde s'il est possible de mettre un déflecleur sur le condélobre qui est vers le
tourne-chor. M. Wüthrich se rendro sur ploce.

M. J.-M. Joquier explique qu'il y o une souche qui s'est mise en trovers du Porimbot lors des
intempéries. Un cumul de boís considéroble s'est foil duront I'hiver ovec les diverses intempéries.
L'eou sort régulièrement sur so porcelle lors de fortes pluies. Lorsque I'eou sort, divers morceoux de
bois et motérioux sont égolemenT ocheminés sur so porcelle. Comme personne ne s'occupe de
celo, il o entrepris les trovoux ovec Cl. Cordinoux. ll o follu un gropin et des mochines cor Ò moins
celo n'étoit pos possible. M. J.-M. Joquier demonde qui vo prendre en chorge les frois, cor ce n'est
pos ò eux de poyer lo focture. cependont ils sont impoctés por lo non+éolisotion des Irovoux. ll

explique qu'il y o de nombreux débris qui ont été tronsportés por les eoux comme une poutre de
chorpente. ll seroit bien de voir ovec le Conton qui s'occupe de celo.
M. P. Doehler explique que le Service des Locs el Cours d'eou vont venir foire une vision locole
pour effectuer une évoluoÌion des berges fribourgeoises, dons les l5 prochoins jours. Celo ne
concerne toutefois pos le fond du ruisseou. lly o loujours cetfe zone complexe de ce ruisseou qui
est moitié voudois, moitié fribourgeois. ll précise qu'il y o déjò eu plus d'enlretien du côlé
fribourgeois que voudois pour les berges. D'ici lo fin de I'onnée, il espère pouvoir présenter un projel
et loncer des trovoux. ll en profifero pour demonder qui s'occupe des crues s'ily en o. M. Ch. Gost
estime que c'est I'Etot qui doit prendre en chorge les frois puisqu'il est propriéIoire du fond.
Théoriquement, s'il y o des embôcles ou milieu du cours d'eou, que le bois vient de Voud ou
Fribourg c'est I'Etot qui doit se chorger d'oter les motérioux. M. P. Doehler explique que lo difficulté
est que les deux Confons doivent s'occorder. ll se chorge de contocter le Conton, cor lo question
est pertinente.

M. le Président roppelle que lo fête villogeoise ouro lieu le 30 juin 2024 eI remercie les initioteurs
pour I'orgonisotion.
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M. le Président ojoute que le Conseil communol recherche un représentont pour le conseil de
porents, les personnes intéressées peuvent s'onnoncer ouprès du secrétoriot communol.

M. Ph. Besson informe que dons le codre de lo fusion, le comilé de pilotoge o pris des décisions et
une d'elles vo impocier directement les citoyens d'Auboronges, por ropport ò I'encoissement de
l'impôt. Au 30 juin2024,lesolde de I'impol 2023sero focturé por lo Commune. Mois dès le l.'
jonvier 2025,l'impôt ne sero plus encoissé por les Communes mois por I'Etot. Celo veut dire qu'il
est nécessoire que les citoyens onticipent le finoncement cor I'Etot encoisse ò un outre rythme que
lo commune octuellement. ll y o ouro plus de tronches d'impots ò poyer, ovec le solde 2023 et
I'impõ|2024.

Lo porole n'étont plus demondée, M. le Présidenl clôt I'ossemblée ò 21h30 en remerciont les

cifoyens présenls de s'être déplocés oinsi que toutes les personnes qui æuvrent pour lo Commune.
ll invite chocune et chocun ò portoger le vene de I'omitié.

Auboronges, le 2l mors2O24.

Lo Secrétoire Le

Kôa*a--
Korine Chonière hristophe JoccoudRAN

* *

MMU
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ANNEXE 
'

9omeissiun Financière de la Commune d'Auboranges

Rapport à l'ascemblée communale extraordinaire du 21 mars 2024
sur la demande de crédit d'engagement pour la réfection de Route
du Menhir et la finalisation de la Route du Moulin

La Commrssron flnancrère. iegalement nornmee a examrné ie dernande <Je crecjit

d engagement pour les rnvestrssements précrtés

Cettedemandedecréd¡trérlondalatje'manðefartepar|aCofT]fTllsslot.:lcrsiassembiee
communale de décembre dernrer au trçrrers du crédrt d étude de CHF 4Û'C'0C --- voté

,,j
Les devis ont été revus et il est'tnlpod?nt dq natär,,'que pour lheure- les chrffres à

disposrtron sont estimatfs. Dans "" 
tåtìt,' O"t '"pp"lõ d offres devront être farts avant

l'octroi des travaux et ce processus devrait permettre une optimlsatton des coùts

La Commission remercie le Conseil pour avolr effectué cette étude dans un laps de temps

très court et soutlent ces investissements conséquents mats lmportants

La Commlssion ftnancière recommande à l'Assemblée communale d approuver cette

demande de crédit d'engagement pour un montant de cHF 2'200'000 -

Auboranges,
le 21 mars 2024 Jéróme Jaccoud

pr¿óiobnt*- 'E:l''+ ' ¿-ê
\\

Hetrrt Pulfer
Membre
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